

Opinión

Debate. Amenazas al plan económico, desde adentro y desde afuera

El camino emprendido es el correcto, pero se requieren ejemplos políticos que demuestren seriedad, cordura, patriotismo y seguridad jurídica.

01 de agosto de 2025, 00:01

 Aldo Michelli

 Compartir



Luis Caputo, ministro de Economía. (Captura)

ESCUCHAR EL RESUMEN

00:00

 powerbeans

00:42

Como observador del devenir económico y político de nuestro país durante las últimas cinco décadas, no tengo dudas de que el derrotero o plan económico encarado por la actual administración nacional es el más correcto de todos los aplicados por los últimos gobiernos.

La reducción de gastos improductivos, en especial los provocados por la corrupción o la ineficiente gestión, es un mecanismo imprescindible para nivelar la economía de un país, como es también para una familia o para una empresa.

Convengamos, no obstante, que no es fácil aplicar estas medidas en forma generalizada, pues debe haber una clasificación de prioridades, al menos al comienzo, hasta lograr la normalización.



Política

¿Vetos? La reacción del Gobierno luego de una jornada con derrotas en el Senado: "Equilibrio fiscal..."

Por Redacción La Voz

Peligros desde afuera

Está claro que el plan del Gobierno afronta ataques desde distintos sectores. Estos son producidos por apetencias políticas alejadas del patriotismo necesario para lograr el bien común, y se refieren a los embates sobre debilidades económicas que en muchos casos fueron causadas por equivocaciones anteriores.

El actual plan económico se basa, en síntesis, en la disminución de gastos que anteriormente provocaban incrementos desmesurados en la emisión monetaria, lo que a su vez traía como consecuencia el flagelo inflacionario, provocador de tanta pobreza. Es decir, se busca, y en alguna medida ya se ha logrado, el equilibrio fiscal que surge de equiparar o disminuir los gastos respecto de los ingresos.

La provocación política para hacer caer ese equilibrio o superávit parte de incentivar las erogaciones del Estado mediante el argumento artero de ayudar a sectores que son injustamente castigados no por este Gobierno, sino a través de años de desajustes. Esas mejoras serían justas, pero lamentablemente no son posibles en este momento. Jubilados y pensionados no tienen la culpa, pero primero hay que nivelar la economía y después repartir lo que a cada uno legítimamente le corresponde.



Política

Economía. El directorio del FMI aprobó la revisión del acuerdo y enviará U\$S 2.000 millones

Por Redacción La Voz

El mismo objetivo se persigue, por ejemplo, cuando se pretende reabrir la moratoria previsional. Aunque sería una gran ayuda para tanta gente, ello provocaría un desequilibrio aún mayor de las cajas previsionales, que para que se autosustenten deben conservar una relación entre el aporte de los activos y los haberes de los pasivos. Si esto no ocurre, se debe nivelar con emisión monetaria, con las consecuencias perniciosas para todo el resto de la población.

Peligros desde adentro

En cuanto a las amenazas que acechan por dentro a nuestra economía, distinguimos cuatro riesgos:

Carry trade. Quizá el que más importancia tiene es el denominado "Carry Trade", que consiste en que los propios ciudadanos argentinos o inversionistas extranjeros vendan dólares u otras monedas en el mercado (lo que provoca circunstancialmente mayor oferta, o sea, presiona a la baja de las cotizaciones) y con esos pesos constituyan plazos fijos en bancos u otras entidades financieras, o compren bonos y demás obligaciones en pesos. Especulan, así, a que la tasa de interés recibida supere el incremento que se produzca en ese lapso en el precio de las monedas extranjeras. El peligro se produce cuando por circunstancias especiales los mercados intuyen que puede producirse una devaluación oficial o cuando, de hecho, los inversores corren de golpe a recuperar su posición en monedas fuertes y esa mayor demanda causa los problemas que conocemos.



Política

Economía. El FMI mantiene proyecciones optimistas sobre Argentina: crecimiento del 5,5% en 2025

Por Redacción La Voz

Dólar futuro. El segundo peligro por dentro es la constante venta por parte del BCRA de dólar futuro. Hay miles de millones de dólares en esas condiciones. De esta manera, el Gobierno ofrece dólares sin tener que disminuir las reservas de hoy, pero si por cualquier eventualidad el precio de la divisa es

mayor al acordado, al vencimiento del acuerdo, deberá hacer frente a esos importantes desfasajes con reservas o con pesos, que obligaran a emitir.

Tasas de interés. Otro recurso al que apela el Estado para disminuir la presión sobre la demanda de monedas extranjeras es elevar las tasas de interés pasivas. Pero esta medida atenta contra el costo del crédito y repercute en la inversión, necesaria para la creación de empleos y la producción de riquezas. Una mayor producción —o sea, el incremento sustancial de la oferta de bienes y servicios volcados al mercado— contrarresta la inflación tanto como lo hace la no emisión monetaria.

Endeudamiento. La emisión de bonos y demás obligaciones tiene como objetivo absorber dinero del mercado para secar la plaza y desalentar así un incremento de la demanda de bienes y servicios a fin de contener la presión inflacionaria. Asimismo, utilizar ese dinero, sin tener que emitir, para pagar obligaciones que vencen, y evitar además que los remanentes de dinero se refugien en la demanda de divisas. Pero esta forma de endeudamiento tiene efectos secundarios perjudiciales de corto y mediano plazo, que son los



Política

Entrevista. Juan Carlos De Pablo: El equilibrio fiscal es poderoso porque es lo único que tiene Milei

Por Redacción La Voz

Conclusión

Reitero que el camino emprendido en cuanto a las estrategias económicas es el correcto, ya que trata de racionalizar el destino de los recursos. Pero se requieren actitudes y ejemplos políticos que demuestren seriedad en todos los actos de gobierno, cordura, patriotismo y seguridad jurídica, para crear la confianza necesaria y así incentivar la imprescindible inversión.

***Contador público y licenciado en Ciencias Económicas; exprofesor de la Facultad de Ciencias Económicas de la UNC**

Temas Relacionados

- Economía
- Gobierno de Milei
- Edición impresa

Más de Opinión



Opinión

Ideologías. ¡El medio también existe!

Por José Emilio Graglia



Opinión

Gestión sanitaria. Reforma sanitaria: una deuda impostergable con el presente

Por Juan Manuel Ibarguren

Lo más comentado



Ramón Mestre: La UCR no puede rifar 135 años de histori...
🗨️ 31 comentarios



El dólar oficial se fue a \$ 1.380 y los "campeones" que...
🗨️ 55 comentarios



Villa Allende: a 20 di de su trasplante, ¿cómo está e...
🗨️ 14 comentarios